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在今年这次大修当中，净化

车间任务繁重，共产党员胡定海

同志作为净化车间唯一的叉车

司机也成了净化车间最忙的人。

本次大修扒塔、装填料、装

触媒是车间重头戏，也是决定检

修进度的关键。扒出的填料有

几千方、触媒上百吨，都是胡定

海开着叉车一趟一趟将触媒、填

料运至指定地点。检修现场环

境复杂，叉车不能像平时那样开

的顺畅，胡定海每到一处新的工

作场所都要先进行一番勘查，确

保行车安全。为了不影响检修

进度，加班加点成了家常便饭。

胡定海对此毫无怨言，“养兵千

日，用兵一时”是他常挂在嘴边

的一句话。参与检修的同事们

都说多亏了有叉车的帮忙，要不

就干不完了。

岗位上有到仓库领料的首

先想到给老胡打电话，保全检修

大型设备也要给老胡打电话，打

扫检修现场卫生，检修废料、余

料都会用到叉车。不管是谁，只

要给老胡一个电话，老胡从来就

没有拒绝过。有时候老胡正在

吃饭，一接到电话扔下馒头，摸

起手套就往外走。有同事劝他

吃完饭再去，他却说；“饭可以晚

吃，我不去那个活没法干。”正是

因为胡定海给各

个岗位的服务从

来没有耽误过，因

此得了个“及时

雨”的雅号。

大修一个多

月了，胡定海从没

休过一天班，也没

有迟到早退过。

胡定海只是净化车间广大干部

职工的一个缩影，在企业转型升

级的非常时期公司还有许许多

多像胡师傅一样的员工，正是他

们无数次辛勤的劳作才使公司

获得前进的不竭动力，大修过

后，公司的生产、技术、工艺都将

会迈上一步新的台阶，我们每个

人的工作也将变得更加得心应

手。

（净化车间 皇月）

或许，唠叨是每个母亲的天

性。在大多数中国人的家庭中，

父亲总是少言寡语，而母亲总是

唠叨不停。我的家庭就是这样，

从小到大，母亲的唠叨伴随着我

的成长，也成为我最为头疼的事

情。

曾经，因为怕母亲唠叨，只

要听到妈妈吩咐的事情，我都会

非常乖巧的按照她说的做好一

切；工作生活中的烦心事更是很

少跟母亲谈起。就算回家这样

的小事情，我也不会提前跟她

说。因为我知道一旦跟她说我

要回家了，那么直到回到家前，

我的电话便会响个不停：“来时

一定要带着琦淇来，我跟你爸想

她了”，“多穿点衣服，今天天

冷！”，“路上慢点，开车注意！”，

“我已经给你包好了你最喜欢吃

的水饺了，到那了？”，“到哪了，

快到了吗？”，“到了跟我说，我去

接你！”妈妈就是这样，什么事

情，都要一遍一遍的唠叨，冲击

着我的耐性。

一直以来，我想不通，为什

么妈妈这么爱唠叨，一次可以说

好的事，为什么非得重复多少

遍。曾经，我也想过，像我这样

话语不多，受过高等教育的人，

以后，一定不会像妈妈这样唠

叨。可是，当自己结了婚有了孩

子，我却慢慢地在不自觉中，发

生了变化：当第一次用电动车载

着女儿，对独自坐在自己身后的

宝贝我是极不放心的，一次次的

嘱咐她，“宝贝，手要好好抓住

车”“宝贝，不能松手哈”“宝贝，

这边路不好走，手一定要抓牢

了，不然会掉下去的”，就在这一

刻，我忽然意识到自己怎么也这

么唠叨了呢。原来妈妈的唠叨

与性格无关，与受教育程度无

关，与环境无关，只与对孩子的

爱有关。天下的母爱是一样的，

妈妈的唠叨也是一样的，都是满

满的对孩子的爱！

现在，当我再听到妈妈的唠

叨时，心里总充满着幸福的感

觉，有妈妈这样的爱着、疼着、唠

叨着，是多么的幸福！

（明泉设备科 亓秀红）

大修期间在我们隔壁的操

作室总能看到两个忙碌的身影，

她们在分析台前一站，手拿样

瓶，眼睛盯着刻度，那种专注时

常吸引着我。她们就是我们单

醇变换分析岗位的分析工张军

霞和姜丽萍。

“精心操作分析，确保数据

精确无误”——这是每个分析工

应具备的基本素质。在大修过

程中，这种素质在张军霞和姜丽

萍身上得到了充分的体现。她

们认真履行着自己的职责，对工

作充满着无限的热情。

大修期间的工作量非常大，

每次刚接班等待她们的是厚厚

的动火作业证和地上一堆圆圆

的球胆。就这样一天繁忙的工

作就开始了。对于大量的待分

析样品，都要做好标识，以免发

生混淆而影响分析结果的正确

性。接下来就是分析样品。大

部分待测样品要在规定的时间

内完成，而且每个样品要分析几

个不同的项目，每个项目又要进

行平行性实验，这就要求我们的

分析工要有够强够硬的专业分

析素质。在短时间内做几十甚

至是几百个项目分析，她们忙而

不乱，认真的完成每个项目的分

析，同时仔仔细细做好分析数据

的计算和记录，以免因为样品与

数据不对应，让同事们再一次辛

苦的重新取样。

她们既有分工又有默契的

配合着，她们自知责任重大，看

似不起眼的数据，有可能一点点

差错就会酿成非常严重的后

果。她们丝毫不敢懈怠，认真仔

细的抽取样品，精心细致的定

量，准确快速的分析，就这样一

次次重复的进行着本职工作，确

保每个分析数据的准确，保证大

修的动火项目和受限空间作业

项目如期进行，为大修安全如期

完成做出了应有的贡献。在整

个大修期间，单醇系统没有发生

一起因为分析不及时或分析结

果错误而导致的施工延误事故。

每当交接班的时候，她们不

仅认真交接工作，而且本班能做

完的分析绝不留给下个班。每

次她们都是确保交接好了才匆

匆的离开岗位。熟练地业务技

能，高度的责任心，饱满的工作

热情——这就是她们奉献给大

修的最珍贵的礼物。大修过去

了，她们将继续秉承优良传统，

为明泉的美好未来默默贡献！

（净化车间 谢海英）

检修工作正在如火如荼的

进行，到处都是一片热火朝天的

景象。机修仪表里也有个大忙

人，无容置疑，肯定就是他了

——柏延桥，扎根在厂里的一颗

“柏树”。

柏师傅作为机修仪表的班

组长，从检修未开始的人员安

排、材料计划、检修项目，到检修

过程中的疑难杂症、突发情况的

处理，再到检修结束后的系统开

车和检修总结，时时刻刻都装在

他的心里，事事他都想做到精密

周到、尽善尽美。由于检修工作

时间紧、任务重、交叉工作多，每

天上班开完班会以后，他都赶紧

带上安全帽，全厂到处巡检，不

仅仅是查看各个工段的检修情

况，主要还不放心每个仪表工的

安全。每天几十个电话，哪里需

要协调，哪里需要加派人手、哪

里出现突发情况，都需要他去处

理，仪表设备遍布全厂各个车

间、各个岗位，并且检修的时候

哪里都是急活、重活，容不得有

半点的马虎和失误。大修十几

天里，无论哪个地方，只要有仪

表当天没有完成的工作点，他就

会一直盯到那里，加班熬夜到八

九点是经常的事，一天三顿饭有

时只吃两顿中午根本没有午休

时间，偶尔回来喝上一口水，也

仅是匆匆几分钟就又走了。我

们都开玩笑说他：“您快要长在

厂里了。”他听后微微一笑说：

“在明化干了那么多年，真感觉

和家差不多了。”

检修工作其实就是柏师傅

平时工作的一个缩影，数十年如

一日，兢兢业业已经成为了他的

工作习惯，他真的就像是扎根在

厂里的一颗柏树，为我们年轻人

树立了一个榜样，扬起了一面旗

帜。他用自己辛勤智慧和汗水

诠释了对工作、对企业、对同事

的责任，他用自己不懈的奋斗和

满腔热忱，彰显出了一代明化人

的别样风采和积极向上的敬业

精神。

（机修车间 王炎）

她 们 用 行 动 诠 释 着 责 任

净 化 车 间 的“ 及 时 雨 ”

扎根厂里的一颗“柏树”
根，因汲取地下源头活水，不断深入，才有满枝繁茂的绿叶；鹰，因向往蓝天无尽的辽阔，展翅翱

翔，才有拼击苍穹的雄壮。生命，因不懈追求，才能创造完美，绽放绚烂光彩。——题记

偶 然 的 发 现

妈 妈 的 唠 叨
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随着时光一点点流逝，我们

一点点改变，偶然间，我发现一

切都变了。是何时开始的呢？

也许当发现父母已满头白发，腰

板变弯时，也许当发现女儿已高

出自己半头时。

偶然发现，青春早已消逝，

岁月已不经意间就溜走了。现

在的我不再为过去而后悔，美好

的，不顺的，都已变成了回忆，不

再为将来而恐惧，只是踏踏实实

的工作，快快乐乐的过好每一

天。时不时与爱人领着孩子常

回家陪陪老人，时不时与孩子常

谈谈心，对亲人有了更多的依

恋，这时才发现老人的身体健

康，孩子的平安快乐成长，才是

我最大的牵挂。

央视春晚的一曲时间都去

哪了，引起了我们的共鸣，时间

都去哪了，还没好好感受就老

了，生儿养女一辈子，满脑子都

是孩子哭了、笑了……歌中对亲

情的浓浓呼唤，瞬间钻入了我们

的心坎，亲情才是我们幸福的源

泉。

亲情是夜晚一个掖被角的

动作，是一家人一起吃的一次晚

餐，是女儿给刷的一次碗，更是

下夜班回家路上，爱人来接的身

影，在这个港湾里我们感受到了

有一种关怀叫无微不至，有一种

唠叨叫爱的寄语。

经历了风雨，才能见到彩

虹，经历了挫折才懂得了感恩，

现在的我只想说，快乐过好每一

个今天去迎接更加灿烂的明天。

（造气车间 高宏）

务 实务 实 创 新创 新

团 结团 结 向 上向 上

公 司 作 风公 司 作 风
企业文化理念

本报讯

（记者 张琳）

11 月 21 日，

章丘市人大

主任李玉新、副市长王斌、经信

局局长王其坤等来公司调研。

李玉新一行先后参观了公

司 3050项目尿素操作室、甲醛

装置搬迁及下游产品链

延伸改造项目建设现

场、双氧水装置搬迁改

造项目操作室及生产现

场，详细询问了各个项

目的建设情况、生产情

况以及各产品市场行

情。

随后，李玉新一行

来到北四厂拆迁现场，

实地查看了北四厂拆迁

情况，并认真听取了“北

四厂”拆迁进度和实际

情况汇报。公司常务副总经理

殷传光、副总经理郭彦超、彭建

军、孙志田等领导陪同调研。

章丘市人大主任李玉新副市长王斌来公司调研

本报讯（记者 龙云）2014
年 11月 25日上午，晋煤明化洁

净煤气化项目专业组成立动员

会在公司 1#办公楼五楼会议室

召开。本次会议是洁净煤气化

项目各专业组组建后的第一次

会议，公司董事长孙洪海、副总

经理郭彦超、孙志田以及项目组

相关人员参加会议。

会上，副总经理孙志田首先

介绍了目前洁净煤气化项目各

项工作的进展情况，要求项目组

成员要摆正心态，把工作重心转

移到洁净煤气化项目建设上

来。各小组要明确各自的职责，

明确各自当前的任务，制定好下

一步工作计划。坚持开好每周

一次的工作协调会，对各组工作

进展情况做好监督。学习并执

行好前期与合作企业谈判的八

大原则。洁净煤气化项目的投

资较大也较集中，希望各位组长

做好自我保护，保持清正廉洁。

洁净煤气化项目关系到明化的

未来和前途，因此我们只能成

功。希望各小组加倍努力，高标

准干好自己份内的工作。

副总经理郭彦超就洁净煤

气化项目的建设以及项目的各

个小组提出了自己的观点与建

议，郭总建议大家要强化学习，

深入实际。洁净煤气化项目对

于大家来讲都是新东西，要多学

习、多讨论，不要自作主张，同时

要有紧迫感，现在是洁净煤气化

项目建设的最佳时机。在整个

项目建设的过程中要保证自身

的清正廉洁，在工作中要时刻保

持清醒头脑。

公司董事长孙洪海为大家

回顾了洁净煤气化项目的整个

决策历程，并对洁净煤气化项目

的前景及未来发展进行了深入

的分析。孙董事长要求洁净煤

气化项目的各小组成员要做到

以下几点：第一，要明确好自己

的职责，建章立制，形成共识。

第二，要明确好整体的工作流

程，重新思考各自在建设中的定

位。各组人员到位后要立即进

入角色，把工作开展起来，可以

参照或借鉴以往项目建设中的

成功经验和做法。第三，大家要

增强团队意识，相互理解，协作

配合，尽职尽责

地 完 成 好 各 工

作。第四，严格

遵守好工作中的

各项规章制度。

第五，严格做好

大项目的建设、

资料等方面的保

密工作。

最后，项目

组要求各小组根

据本次会议的要

求及安排，对各

组的工作职责和

进度细化、落实。

本报讯

（通讯员 苗

庆新）为塑

造良好的企

业 新 形 象,
给员工创造

优美的工作

环 境, 公 司

新办公楼经

过 7个多月

的精心策划和施工，于 11月 18
日正式投入使用，新办公楼的投

用，标志着“北四厂”老厂区办公

区全部搬迁完毕。

自去年启动搬迁工作后，公

司领导为了在企业转型升级发

展的特殊时期更加便捷、及时的

参与到生产经营管理中，也为了

各部室能更好服务于生产一线，

经多次会议讨论和研究，最终确

定放弃刁镇综合配套服务区在

厂区内择址兴建公司办公楼。

公司新办公楼共五层，建筑

面积（含培训楼）共计 4200余平

方，建设初期，公司秉承“从俭节

约，简洁实用”的理念，经过多家

比选，择优录用良好的装修施工

队伍入场，在室内外广告牌制

作、照明设施选择安装等方面亦

是如此。新办公楼的建筑及装

饰全部选用环保材料，更好的保

证办公人员的身体健康，办公桌

椅和文件柜等尽量利用原有办

公设施，大大减少了公司费用的

支出。

公司召开洁净煤气化项目
专 业 组 成 立 动 员 会

公 司 新 办 公 楼 投 用

建成投用的新办公楼建成投用的新办公楼

会议现场会议现场

市领导调研项目现场市领导调研项目现场

李玉新主任与员工亲切交谈李玉新主任与员工亲切交谈
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